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会議名 

（審議会等名） 
令和５年度 第２回横山地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 中央６地区まちづくりセンター 

電話０４２－７０７－７０４９（直通） 

開催日時 令和５年６月１９日（月） １９時３０分～２１時００分 

開催場所 横山公民館 １階 大会議室 

出 

席 

者 

委 員   １２人（別紙のとおり） 

事務局    ３人（中央６地区まちづくりセンター所長 ほか２人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開 会 

 

２ 議 題 

（１） 地区まちづくりを考える懇談会について 

（２） まちづくり会議の検討課題について 

（３） その他 

・中央区地域活性化事業交付金事業まとめ誌について 

 

３ 閉 会 

横山地区マスコットキャラクター 

よこぞうくん 



議   事   録 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

 

１ 開 会 

   𠮷田会長が開会 

 

２ 議 題 

（１）地区まちづくりを考える懇談会について 

事務局から、令和５年度地区まちづくりを考える懇談会について説明した。 

今年度も年間スケジュールどおり２月開催の希望とし、今後のまちづくり会議

で懇談テーマを議論していくこととされた。 

 

（２）まちづくり会議の検討課題について 

   𠮷田会長から、検討課題について資料に沿って説明を行った。 

今年度は安全・安心に力を入れていきたいと考えており、交通安全教室を具体

的に進めて行きたいと思っている。主な意見は次のとおり。 

 

○ある講演会で相模原は日本のへそになりつつあると言われていた。圏央道とリ

ニアで注目されていて、物流施設が増え交通量も増える。交通安全の面で言え

ば危険要素が多くなってきている。 

 

○横山台２丁目のマンション建設は来月から工事が始まる。当初は横山台公園側

から工事車両が入る予定だったが、最初のうちは線路側から入るように業者側

も見直してくれた。通学路に面しているのでみんな心配している。 

 

○他地区での事故やこのマンション建設の動向を受けて、横山小ＰＴＡではト

ラックを使ったスケアードストレイトの開催を学校に依頼したが、授業は年間

予定が組んであり難しいため、地域から声を上げてほしいと言われてしまっ

た。相談していたトラック協会側は教育の一環として学校から依頼された方が

動きやすいとのことだった。 

 

●交通安全教室の実施について相談している物流関連の民間企業からは、土日開

催可・繁忙期を避けた１０月～１１月前半を希望と回答をもらっている。横山

小の校庭は１０月の土日は空いておらず、１１月は３、４、５、１１、１２日

のどこかになる。 

⇒○１１月１１日（土）の午前中は横山小ＰＴＡ主催の「横山小ふれ愛ランド」



が予定されている。この日の午後に交通安全教室はできないか。 

⇒○イベントの催し物の一つとして同時に開催してはどうか。 

⇒●イベントの一部として開催可能か確認する。 

 

○同時に開催するが主催者はＰＴＡとは別にした方がいいのか。 

⇒○共催でいいのではないか。 

 

●ふれ愛ランドの参加者はどれくらいなのか。 

⇒○横山小の約半数の生徒が参加する。また、横山小に限らず作の口小の子ども

が来てもいい。 

 

○交通安全教室にはＰＴＡから手伝いが必要か。 

⇒○参加者の誘導についてはまちづくり会議から人を出せばよい。 

 

  ○子どもの見守りについて、横山小の保護者の中で登校班の旗振りが問題になっ

ている。７割近くが共働きで、旗振り当番後に仕事に行くとなると、午前中は

休みを取らなければならない。登校班やＰＴＡを抜ける問題になっている。 

 

  ○ＰＴＡ会費を上げてでも人を雇えばいいという意見もある。地域で対価を払っ

て見守りをしてもらう、シルバー人材のようなシステムを作れないか。 

 

  ○子どもは一人で登校してはいけないのか。ＰＴＡに入っていないと登校班に入

れないのか。 

  ⇒○原則一人では登校しないように決めている。遅刻する場合も保護者が付き添

うことになっている。学校からの意見もあり、ＰＴＡに入っていなくても登

校班に入れるようになった。 

⇒○自治会のごみ問題と同じような課題である。 

 

  ○受益者負担として会員ではない人からお金を取れないのか。 

  ⇒○旗振りは校外委員（２年生の保護者）が行っている。参加できない時に「人

を雇うから１０００円払って」というような、人材派遣のようなものがあれ

ばいいが、事故があったときの保険などの問題があると思う。 

  ⇒○これらのＰＴＡ問題を教育委員会はどう考えているのか、確認する必要があ

る。 

 

  ○今までまちづくり会議の中で子ども達の困りごとなどの話を聞いてこられな



かった。ネガティブな意見も積極的に聞き、他の団体と話し合う場を設けたり

して、少しでも解決したい。次回のまちづくり会議でも、良いアイデアがあれ

ば出してほしい。 

 

（３）その他 

  ・中央区地域活性化事業交付金事業まとめ誌について 

    事務局から令和４年度中央区地域活性化事業交付金交付事業まとめ誌につ

いて説明を行った。今年度も報告会は行わず、まとめ誌の配布をもって報告と

した。 

 

３ 閉 会 

  末永副会長が閉会 

 

以 上    



令和５年度 第２回横山地区まちづくり会議 委員出欠席名簿 

令和５年６月１９日開催 

 

 

 所  属  団  体  等 氏  名 備考 出欠席 

１ 横山地区自治会連合会／自主防災隊 会長／隊長 𠮷
よし

田
だ

 貴
たか

亮
あき

 会長 ○ 

２ 横山地区自治会連合会 副会長 坂元
さかもと

 俊
とし

美
み

   

３ 横山地区社会福祉協議会 会長 髙
たか

橋
はし

 年
とし

廣
ひろ

 副会長 ○ 

４ 横山地区社会福祉協議会 理事 野原
の は ら

 武
たけし

  ○ 

５ 横山地区連合自主防災隊 防災専門員 吉村
よしむら

 公一
きみかず

  ○ 

６ 横山地区民生委員児童委員協議会 会計 佐藤
さ と う

 あけみ  ○ 

７ 横山公民館 館長 末永
すえなが

 暁子
あ き こ

 副会長 ○ 

８ 相模原交通安全協会横山支部 支部長 茅
かや

  祐司
ゆ う じ

   

９ 横山小学校ＰＴＡ 会長 赤間
あ か ま

 まみ子
こ

  ○ 

10 清新中学校ＰＴＡ 副会長 前原
まえはら

 恵美
め ぐ み

   

11 横山地区青少年健全育成協議会 事務局長 田辺
た な べ

 大輔
だいすけ

  ○ 

12 青少年指導委員 ― 池田
い け だ

 直
なお

仁
ひと

   

13 スポーツ推進委員 ― 日下
く さ か

 恵美子
え み こ

  ○ 

14 防犯指導員 ― 稲元
いなもと

 則夫
の り お

   

15 健康づくり普及員 理事 内田
う ち だ

 雅子
ま さ こ

  ○ 

16 保護司 ― 山石
やまいし

 三男
み つ お

  ○ 

17 横山こどもセンター 館長 志村
し む ら

 勝巳
か つ み

   

18 横山地域包括支援センター センター長 杉田
す ぎ た

 久美子
く み こ

  ○ 


